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建垃圾项目政府决策应公开

本报10月13日讯 近日，紧邻
衡山县城的开云镇要建一座占地
近60亩的垃圾中转站, 在当地引
发争议。附近居民认为，垃圾中转
站不应该选址在人口稠密的地
区，而且该项目未经居民代表的同
意，存在先建后申报的问题。

对此，开云镇政府解释，垃圾
中转站采用新技术标准后，不会存
在污水直排、垃圾焚烧等环境污染
问题。

建垃圾中转站遭反对

10月10日上午， 从衡山县出
城， 沿107国道开车不到10分钟就
到了开云镇跃进村。“半月以前，有
一队施工人员在这里勘测，才知道
要建垃圾中转站。” 村民何李柏指
着家门口的一片金色稻田告诉记
者， 当初镇政府说是搞工程开发，
从村民手中征用了60亩地，没想到
所谓的“工程”原来是建垃圾场。

在垃圾中转站的东面不远处
就是跃进村小学，而南面离最近的

一户居民楼不足30米。 几名村民
表示：“垃圾中转站建成后，垃圾将
堆积如山，夏天会臭气熏天。”

垃圾中转站不会影响生活

垃圾中转站为何选在跃进村？
开云镇党委书记彭华介绍，衡山县
城常住人口近10万， 日产垃圾超
过2000吨，原有的垃圾场早就“不
堪重负”。“本来选址在其它两个乡
镇， 但均遭到当地群众的反对，最
后才改到了跃进村。

彭华说， 之所以最后选址于
此，主要是这里交通便捷、辐射面
广， 利于各片区生活垃圾的收集、
转运。

对建垃圾中转站的相关申报
手续， 彭华表示正在审批当中。但
是可能存在环境问题， 他表示不
用担心。“这是座垃圾压缩中转站，
不存在焚烧和掩埋垃圾的现象，污
水会经管道通往污水处理厂。此
外，我们还购置了无滴漏压缩式垃
圾车，中途不易出现‘滴洒漏’。”

“十一”长假期间，全省各地纷
纷组织刮刮乐户外卖场活动，其中
永州市江永县、祁阳县及怀化麻阳
苗族自治县等地的户外卖场，以超
高的人气最受彩友们青睐。

国庆节期间， 江永县民政局组
织全局干部职工和站点业主等共计
160余人的销售队伍， 并协调公安、
城管等部门， 在县城中心广场开展
刮刮乐户外卖场活动。“十一"当天，
四台宣传车在全县巡回宣传， 销售
现场的“奖上有奖”促销活动层不出
穷， 现场共20位站点业主的刮刮乐
彩票销售一空，仅仅一天时间，该户
外卖场就销售刮刮乐34万余元。

此外， 祁阳县福彩管理站在鸭
婆洲风景区等人流密集地纷纷搭建
起福彩帐篷开展刮刮乐户外卖场活
动， 大家在流连陶醉于自然风光的
美景之间， 会惊喜地发现几点跳跃

的红色点缀在湖边。 喜庆的福彩帐
篷一字排开，“有梦就来刮， 大奖抱
回家”、“快乐鸭婆洲， 开心刮刮乐”
等宣传横幅更是吸引游人驻足，“喜
上加喜”、“国泰民安”、“多彩假日”
等众多适时的刮刮乐彩票让彩友们
纷纷一试身手，博取节日的幸运。

10月1日至4日， 怀化麻阳苗
族自治县民政局在步行街组织刮
刮乐户外卖场活动， 现场共摆放
50张销售桌， 共40余人参加了此
次卖场活动。演唱、抽奖、彩民答题
等多项趣味十足的互动节目，吸引
众多新老彩民纷纷加入到购彩的
队伍中来，仅10月1日当天就销售
刮刮乐10万余元，4天累计销售近
20万元。 ■湘彩
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车主起诉湘潭交警要求晒罚款账本
被罚车主：我有权了解、申请公开 交警支队：与你无关，不予公开 法院：已受理

衡山建垃圾中转站遭反对
居民：建成后，垃圾将堆积如山，臭气熏天
镇政府：用新技术标准 不会存在污染问题

国庆长假刮刮乐户外卖场精彩纷呈

福彩

近来，省内长沙、永州、怀化等多个地区也相继发生当地村民反对建
垃圾中转站的事情。

如何化解政府与居民在这一问题上的矛盾？省政协委员、湖南省经
济地理研究所副所长王义高提出了建议。 他认为， 目前的矛盾主要是政
府在垃圾处理项目上的决策不公开透明。政府在进行垃圾处理厂选址之
前要进行公示，公示之后如果民众没有意见可以进行征地，征地之后附
近居民还应该得到实惠。“政府在进行重大公益项目决策时，应该考虑对
环境的影响，要合规、合法、合理。” ■记者 刘璋景 实习生 裴阳

建议

湘潭市交警支队每年的交
通违法罚款总额有多少？这些钱
都用到哪去了？湘潭市的刘海威
向湘潭市交警支队申请，请他们
晒晒罚款账本。对方答复称，“与
你无关，不予公开”。

无奈，刘海威只好状告湘潭
市交警支队，要求对方依法履行
信息公开义务。湘潭岳塘区人民
法院已于近日立案。 据了解，因
交通违法罚款信息不公开而引
发的诉讼，这在湘潭还是首例。

【事件】
车主:请晒罚款账本
交警队：与你无关，不予公开

刘海威今年45岁，已有20年
驾龄。这些年，因为在湘潭境内
交通违法，他累计被交警部门罚
款6000多元。“违章就得罚钱，这
无话可说。” 但刘海威很想弄清
楚，湘潭市交警支队每年罚款进
账有多少，这些钱都去了哪。

于是，8月他通过中国·湘潭政
府门户网向湘潭市交警支队提出
申请， 要求公开2014年度至2015
年7月湘潭市机动车交通违法罚款
总额，以及罚款的使用去向。

湘潭市交警支队进行了书面
答复， 认为此信息属于与刘海威
本人生产、生活、科研等特殊需要
无关的政府信息，决定不予公开。
对于这样的答复，刘海威认为，湘
潭市交警支队完全是在回避。

【追问】
全市近50万辆机动车
每年罚款多少

据湘潭市统计局的报告显
示，2014年， 湘潭全市机动车保

有量48.28万辆（不含农用机车
保有量），同比增长7.8%。

湘潭市统计局服务业科调
研分析，由于湘潭机动车保有量
和驾驶员明显增加，导致违章驾
驶明显增多。究其原因:一是客
观环境造成。 如城市停车位少，
导致违章停车增加。二是驾驶员
主观原因造成。如驾驶员驾龄技
术不够熟练等综合因素的影响。

“全市这么多机动车， 湘潭
每年的交通违章罚款绝对是个
庞大的数目！”刘海威认为，湘潭
市交警理应公开，接受监督。

【起诉】
请求公开罚款总额及明细
法院已立案

近日，刘海威一纸诉状将湘潭
市交警支队告上法庭。他提出了三
点诉讼请求：撤销湘潭市交警支队
之前对他做出的答复； 判决市交
警支队公开罚款总额及其明细；
本案的诉讼费、律师费及原告的
交通费等由市交警支队承担。

我国《政府信息公开条例》
第九条规定，涉及公民、法人或
其他组织切身利益的，需要社会
公众广泛知晓或参与的，政府应
当主动公开。

刘海威认为，交通违法罚款
总额及使用情况显然涉及公民、
法人或其他组织的切身利益。公
开交通违法罚款总额及使用情
况，不涉及商业秘密、个人隐私，
公开后不会损害政府合法权益。

10月12日，湘潭市岳塘区法
院已受理此案。“我相信， 让湘潭
市交警支队晒晒罚款账本，天不
会塌下来！”刘海威说，眼下，他正
静候法院开庭。 ■记者刘晓波

本报10月13日讯 现年49岁的
涟源市民政局局长邱许爱，在7年民
政工作中， 他通过一把改革“手术
刀”，将低保、临时救助等基层问题
逐一解决。今天，三湘都市报记者采
访了这位“最美民政人”。

“只要我们的民政工作足够阳
光，很多事情就不会是烫手山芋。”
邱许爱认为，民政工作需要“阳光
施策”， 其中的关键就是要推动社
会救助工作由碎片化、粗放式向系
统化、精准式、透明化救助转变。

邱许爱的第一把改革“手术

刀” 是冲着低保去的。2012
年，通过在涟源市摸底调查，
邱许爱发现基层在低保政策
执行中存在“轮流保”、“拼户
保”、“关系保”等问题，并先行
探索追责机制。 改革推行后，
部分低保户取消了资格，随之
而来的是各种公关，都被邱许
爱耐心劝退。

2013年3月起，邱许爱的
改革“手术刀”又伸向了临时
救助。涟源市民政局采取“双
轨制”模式应对突发性灾难急

需紧急临时救助困难事件，对
重大临时救助对象，及时组织
人员对其家庭情况进行调查、
核实，予以重点救助。

邱许爱展现了新时代民
政人承担底线责任以及打通
服务群众“最后一公里”的职
业形象， 涟源市民政局因此
连续五年荣获市党风廉政建
设优秀单位、 优秀领导班子
和绩效考核一类单位。
■记者杨昱 通讯员包宋德

肖余芳 邓文艳

手握改革“手术刀”屡破基层难题

■漫画/王珏

网友“法制湘
潭”： 据我所知，湘
潭每年的交通违法
罚款都作为非税收
入上缴财政。

网友“平安使
者”：湘潭现有四五
十万台机动车，交
通违法罚款总额绝
对大得惊人。 财政
是否返还一部分给
交警？如果返还，返
还比例和使用情况
怎样？ 这些都应该
公开，接受监督。

网友“依法治
国”：这些年，很少
看到公布罚款账单
的。 罚没收入不应
成为监管的真空地
带。 希望交通违法
罚款用于道路交通
的完善和改进，而
不是权力部门的吃
喝及自身建设。

罚没收入不应
成为监管空白


